

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XXIII

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN  
En la capital, un mes..... 1 peseta  
Fuera, trimestre..... 4 —  
Número suelto, 5 céntimos

Miércoles 4 de Enero de 1905

Teléfono núm. 6

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN  
En la Redacción y Administración,  
Imprenta y litografía de Alonso é Hijos  
Mayor principal, núm. 71

Núm. 6.566



LA SEÑORITA

Doña Felicia Enriquez Gallo

ha fallecido á las ocho de la mañana  
de hoy 4 de Enero de 1905

después de recibir los Auxilios Espirituales

D. E. P.

Su hermana doña Clementina, tíos, primos y demás parientes,

Al participar á sus amigos tan sensible pérdida, les suplican encomienden á Dios el alma de la finada, y asistan á los funerales que se celebrarán mañana á las diez, en la iglesia de San Lázaro y acto seguido á la conducción del cadáver al Cementerio, por lo que vivirán agradecidos.

El duelo se despiden en el Cementerio.

Casa mortuoria: Mayor pral, núm. 131.



La señorita

MARIA DE LOS REMEDIOS CHAMORRO LOBO

falleció el 3 de Enero de 1905

á los 16 años de edad

después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

Sus desconsolados padres don Inocente y doña Francisca, hermanos Adolfo, Dolores, Emilia, Joaquín, José Luis y Pilar, tíos, primos y demás parientes,

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á los funerales que por el eterno descanso del alma de la finada se celebrarán en la iglesia parroquial de San Lázaro, mañana á las nueve, por cuyo especial favor vivirán agradecidos.

El duelo se despiden en la Iglesia.

Casa mortuoria: Plaza Mayor, 16.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Palencia ha concedido 50 días de indulgencia á sus diocesanos por cada Misa que oyeren, Sagrada Comunión que aplicaren ó parte de Rosario que rezaren en sufragio del alma de la finada y otros tantos días por cada misterio, si éste se rezare en compañía de algún individuo de la familia.

## VINO

Se vende tinto y clarete superior en la acreditada bodega de D. Manuel Rodríguez Bocos, calle del Cuervo, 5 y 7, á 25 céntimos litro.

## VINO

Se expende superior, tinto y clarete, en la acreditada bodega de Saturnino Garrido, calle de Perezcosos, núm. 5, á 25 céntimos litro.

## Venta de chopos

Se venden de 500 á 1.000 chopos en la fábrica de hilados «La Estrella», sobre el Pisuerga, de los Sres. Izquierdo y consocios, con residencia en Astudillo.

## Vino de cosechero

Se vende tinto y clarete, en la calle de Paderas, número 28, de D. Eduardo Rodríguez Tabares, á real el litro.

## ¡Alto!

Se venden á cinco céntimos, bollos para el chocolate, fabricados con leche, manteca, azúcar y huevos, al estilo de Valladolid.

Punto de venta, Plaza Mayor, bajo los soportales; también se sirven á domicilio.

## SE VENDE

Vino tinto de Aragón, á 25 céntimos litro, en casa de Santiago Calvez. El Aragonés, calle de los Herreros, número 7.

## AGENCIA

CENTRO DE RECLAMACIONES

dirigido por

Erasmus Rodríguez Colombes

Jefe de Negociado de Hacienda

jubilado

Plaza Mayor, 17, 2.º, izq.º

Este CENTRO se encarga de cuantas reclamaciones y asuntos tengan las Corporaciones y contribuyentes, tanto en las Oficinas provinciales como centrales, hasta su ultimación.

## Sellos de Cautchuc

con escudos, medallas y emblemas.

Imprenta y litografía

Alonso é Hijos

## INFORMACION POSTAL

Madrid 3 Enero 1905.

Sr. Director

Los ministros se encuentran reunidos en Consejo bajo la presidencia del general Azcárraga.

El jefe del Gobierno ha manifestado esta mañana que aún es pronto para que el Consejo fije la fecha de la apertura de Cortes.

Son muchos los que consideran difícil que el actual Gabinete se decida á abrir el Parlamento, y sin embargo, se hacen extraordinarios trabajos, dentro y fuera de la mayoría, para que el general Azcárraga logre, por lo menos, aprobar los presupuestos.

Los amigos del Sr. Maura, sin dejar de encontrar algunos defectos al ministerio presidido por el general, empiezan á reconocer que altos deberes de disciplina y poderosas razones políticas, es patriótico prestarle todo género de benevolencia.

Parece que es opinión cerrada entre los conservadores que al actual Gabinete solo puede seguir otro formado por el partido liberal, presidido quien lo presida, que esto sería asunto que el poder moderador resolvería al hacer entrega de su confianza al hombre que más la mereciera.

La gran dificultad para que el general Azcárraga pueda ir á las Cortes y cumplir en ellas su principal misión—la económica—estriba en la actitud que pueda adoptar la minoría republicana.

Si ésta se limita á discutir solo los proyectos de ley sometidos á las Cámaras, el Gobierno puede ir tranquilo al Parlamento; pero si piensa discutir la crisis y la significación política de los actuales ministros, éstos no podrían, á juicio de los más caracterizados conservadores, resistir la crítica, ni el debate parlamentario.

La combinación de gobernadores que se resolverá hoy, se ha ampliado con la vacante del Gobierno de Vizcaya. El señor Torres Almunia, que desempeñaba dicho cargo, ha logrado obtener en la Dirección general de Contribuciones una de esas prebendas que, a título de técnicos, se reservan en el ministerio de Hacienda á los mimados de los dioses de la burocracia, desde el momento en que se consideran como puestos inamovibles.

Un diario de la mañana publica unas declaraciones del Sr. Montero Ríos, que seguramente serán comentadísimas entre los liberales de ambas ramas. Dice el abad de Lourizán: «Nada más injustificado y fuera de razón que las censuras dirigidas por algunos á la reunión celebrada por los exministros demócratas.

Tienen como base ó pretexto la supuesta preterición de los liberales que reconocen la jefatura del Sr. Moret, y lo que llaman petición nuestra del poder á plazo fijo. Todos, absolutamente todos cuantos intervenimos en aquella reunión, partimos del hecho de la inteligencia pactada con el Sr. Moret, ratificándonos en ella.

Como se vé, estas declaraciones y los comentarios que el mismo jefe de los liberales hace, tienen un doble interés. El primero y principal, la unión de los liberales, casi segura en las gradas del poder; la segunda, la condición impuesta para regir el país que implica un nuevo procedimiento de alejarse de él; pues el partido conservador consumirá la vida legal de las actuales Cortes y Montero y Moret se encontrarán al sentarse en el banco azul con los presupuestos aprobados y las elecciones provinciales hechas....

Y es esto mucho afirmar en este período de política veneciana en los que un mi-

nisterio es envenenado en las sombras de la noche y arrojado el cadáver al canal con igual silencio y secreto.

De todos modos el testamento de Sagasta está incumplido. Los exministros demócratas celebran su último ágape y al día siguiente otro exministro liberal, de los de la *pactada inteligencia*, canta en su honor la ópera *Tosca*, oficiado de Scarpiá y este traidor que siempre existirá donde haya más de dos hombres en comunidad, ¿se sabe por fortuna de qué campo saldrá para que las buenas intenciones de Moret y de Montero resulten estériles para el país?

La dejación que uno y otro hacen de la jefatura aprovechará á Vega de Armijo á Canalejas, á Puigcerver ó al joven Romanones?

Nos comunican de Melilla, que las kabilas fronterizas enviarán cada una diez hombres que aumenten el contingente de fuerzas con que ya cuenta el Roghi.

Mencheta.

## LA BOLSA

COTIZACION DEL DIA 3

4 por 100 interior, contado. . . . .	76'90
Idem, fin corriente. . . . .	00'00
5 por 100 amortizable, al contado. . . . .	97'95
Órdulas hipotecarias 5 por 100. . . . .	000'00
Banco de España. . . . .	000'00
Tabacos. . . . .	416'00
París. . . . .	34'05
Londres. . . . .	33'70

## DON FELIPE PRIETO

Ayer á las nueve y pico de la mañana murió: era D. Felipe un niño de muchos, de muchos años: tenía el pelo blanco como la nieve sin hollar y un alma muy grande, encerrada en un cuerpecillo delgado, quebrantado, que se balanceaba al andar y andaba haciendo equilibrios.

Yo siempre que un ser de estos, un ser como D. Felipe, desaparece de la tierra, tengo una pena honda y una tristeza infame: mi espíritu se anegaba y sin evitarlo comienza á filosofar.

¿Por qué?

Yo no sé la causa; ¿es el cariño al hombre muerto? ¿es la belleza de la tristeza que atrae y subyuga á los que son un poquito infortunados?

«La muerte es el genio inspirador, el musagente de la filosofía... Sin ella, difícilmente se hubiera filosofado» dijo Shopenhauer, ese pesimista frío, que con sus aforismos recordase las ansias del vivir.

Dime lector: ¿no te ha ocurrido á tí, ponerte alguna vez triste, sumamente triste, cuando has visto, oído, ó sabido que espiró un hombre viejecito, simpático, con una melena blanquísima, y un alma tan limpia como esta melena?

Yo no sé por qué misteriosa causa, nos sucede esto, y mucho menos, porque razón ayenos tan pronto como la noticia á nuestros oídos llega, las principales escenas en que intervino el muerto ó intervinimos nosotros....

Don Felipe era maestro: tenía la escuela en un local amplio y antiguo sobre cuyo solar, se edificó una plaza: penetraba la luz por tres medios puntos que miraban al edificio de la Diputación, y en la tribuna, D. Felipe tenía un Cristo y un retrato de Alfonso XII.

Allí íbamos un día fin de muchachos: era la Escuela Normal.

Yo recuerdo á Rafael Arroyo: á Miguelito Becerre: á Salustiano del Olmo, á Simeón Antunes, á Casimiro, un joven muy simpático, que tenía una letra inglesa muy bonita y un apellido que olvidé....

Don Felipe nos explicaba la asignatura de «Análisis de la Lengua»: estaba sentado en el sillón, y á su derecha, había dos sillas de paja, rústicas, sin pintura y muy viejas.

Yo recuerdo muchas veces estas sillas: en ellas, se sentaba Manolito Vázquez y Rafael Arroyo: eran los primeros de la escuela.

Un día... Manolito tuvo que salir antes de que las clases finalizaran: yo estaba sentado en el banco de madera, inmediata a las sillas: Rafael Arroyo ocupó la primera, y señalándome la que acababa de abandonar me decía: ¡sientate en ésta!

Yo dudé: yo tenía ansias de ocupar aquel asiento; al fin me decidí: don Felipe decía «El nombre sustantivo común...» Un ruido hizo que la deficiencia se interrumpiese: al trasladarme de sitio, mis pies tropezaron con no sé que cosa y caí... Los compañeros rieron ruidosamente, y don Felipe, golpeando secamente la mesa con un puntero de madera blanca, delgado y corto, me dijo seriamente. ¡Gánela usted!

¿Tú sabes, lector mío, todo lo que esto significa?

Yo no lo olvido nunca, y aquel golpe seco, fuerte, ápero y aquel «gánela usted» lo he recordado siempre que veía a don Felipe, con su cuerpecito pequeño, delgado, caminar despacio apoyado en un bastón, mientras nosotros andábamos presurosos, con esa firmeza con que andan los jóvenes que nada temen...

Fué maestro durante treinta y tantos años enseñé a leer a jóvenes que luego fueron abogados, médicos, arquitectos, diputados, alcaldes, concejales... D. Felipe, a su ciencia unía su cariño, un cariño intenso, generoso, inefable, que dispensaba por igual a todos chicos de la Normal...

Era el patio de ésta, un patio grande, empedrado; llegaba la época del Santo de don Felipe y Simeón Antunez, hacía la lista de las dádivas con que cada alumno contribuía para comprar un objeto «el regalo» con que se había de celebrar la fiesta.

Yo recuerdo con placer vivísimo, aquel tiempo feliz en que reunidos todos los escolares en el patio de la escuela, nombráramos la comisión que había de merecer el objeto... Sería un álbum? ¿Sería un centro de mesa?

Prevaleció la votación de la mayoría, y don Felipe tuvo otro álbum más, igual, idéntico al sin fin de álbums que desde hacía años le venían regalando...

¡Pobre D. Felipe!.. Era un niño, un ángel... D. Felipe—le decíamos muchas veces, que-remos la explicación de la Biblia.

¡Biblia... Biblia...! repetían los demás, y mientras un murmullo de voces, risas, alegría, se dejaban oír, don Felipe risueño, complaciente con el puntero blanco en la diestra, y su izquierda apoyada en la «banda primera» nos decía «Orden señores, orden: les explicaré el pasaje de Jesús y la Samaritana»

Yo recuerdo al detalle, las tintas y colores con que estaban estampadas las láminas de la Biblia, y yo siempre que veía a D. Felipe, me le imaginaba apunando al cántaro que aquella tenía, exponiendo amenamente el pasaje, en medio de un silencio hondo, religioso tan sólo turbado levemente por unas frases que en voz más alta el maestro pronunciaba, cuando hablando de Jesús decía «Sí, Señores: Jesús, siempre fué humilde y pacífico entre los pacíficos y humildes.»

Hé aquí una afirmación indudable: hé aquí unas frases que encierran mas filosofía que filosofía contiene el «Liberatore»

Al fin llegó nuestra hora: el destino nos separó del maestro largos años: el azar, la casualidad, nos reunió con él hace tiempo.

Caminaba el maestro despacito, balanceándose, apoyado en su bastón y con el pitillo medio apagado por un paseo del Salón: nos hablaba de sus discípulos, y al evocar la muerte del pobre Rafael Arroyo, de Miguelito Becerro, D. Felipe decía: «Dios lo dispuso: eran muy buenos», mientras sus ojos se empañaban en tristeza.

¿No te ocurre a tí, lector amigo, sentir ganas de llorar, cuando oyes la debil voz de un viejecillo que te cuenta sus penas y observas sus ojos impregnados de lágrimas que no corren, porque se secan al calor del cariño que despiden sus miradas?

Y sin embargo, á pesar de su bondad, de su honradez, D. Felipe tuvo en el ocaso de sus días, penas hondas, muy hondas; el que había sido todo paz y amor, creía que el agradecimiento era imprescriptible, mas su creencia no fué confirmada: D. Felipe, que enseñó a leer a los que después fueron, médicos, abogados, arquitectos, militares y alcaldes, vivió y murió siendo pobre, y cuando creía que sus años, sus achaques, su celo, su inteligencia merecerían alguna consideración, se la negaron.

Yo creo que lo único que faltaba a D. Felipe para que su aureola se completase, era el do-

lor, y lo tuvo, porque el más terrible de los dolores es el proscrito del convencimiento de que el mundo, y por lo tanto el hombre son tales, que no debieran existir.

Yo, por extraño que parezca esto, comprendo evocando el recuerdo de mi maestro, que tales desaventuras solo pueden sobrelevarse, recordando sin cesar, la necesidad de la tolerancia, de la paciencia, de la indulgencia, del amor al prójimo, sin el cual ninguno podría pasar ni vivir.

D. Felipe vivió resignado, y cuando últimamente le contemplaba, luchando por la vida, —una vida que se le escapaba lentamente— sin dolor, sin angustia, yo reflexionaba sobre la gran verdad que encierra este pensamiento. «El día de hoy es malo, y cada día será más malo, hasta que llegue el peor».

D. Felipe era un santo... ¡Pobre D. Felipe!

X y Z.

## LA GUERRA RUSO-JAPONESA

### La rendición de Port-Arthur

Londres 2

Todos los comentarios que hoy se oyen y se leen giran alrededor de la capitulación de Port-Arthur, y examinando las circunstancias exactas de la plaza y los elementos de las fuerzas sitiadas, se reconoce que el hecho está absolutamente justificado, y que hubiera sido completamente baldío el prolongar por más tiempo la resistencia.

#### El parte de Nogi

París 2

Telegrafían de Tokio:

«El parte oficial enviado por el general Nogi respecto a la rendición de Port Arthur, dice así:

»A las cinco de la tarde del día 1.º de Enero llegó un parlamentario ruso, con bandera blanca, a la primera línea de nuestras posiciones y entregó a nuestros oficiales una carta concebida en estos términos:

«A juzgar por el estado general de toda la línea de posiciones defensivas que ocupais, me parece que toda resistencia en Port-Arthur se ha hecho inútil, y con objeto de impedir un sacrificio ineficaz de vidas humanas, propongo abrir negociaciones para la capitulación».

»Caso de que consintáis en esto, podéis desde luego nombrar comisarios que se avisarán con los analogos, nombrados por mí para resolver.

»Aprovecho esta ocasión para transmitir a V. E. la seguridad de mi respeto.—Firmado, *Stoessel.*»

»Hoy, poco después del alba, he enviado un parlamentario nuestro con la siguiente respuesta:

«Tengo el honor de contestar á vuestra comunicación para entrar en negociaciones acerca de las condiciones y orden en que haya de efectuarse la capitulación».

»He nombrado comisario al mayor general Ijichi, jefe de Estado Mayor de nuestro ejército, a quien acompañaran algunos oficiales de Estado Mayor y funcionarios civiles.

»Nuestros comisarios se encontrarán el día 2 de Enero, á mediodía, en Susilying.

»Los comisarios de ambas partes tendrán poderes bastantes para firmar el Convenio de capitulación sin esperar la ratificación y dar al Convenio efecto inmediato.

»La autorización para plenos poderes deberá estar firmada por el oficial de rango más elevado.

»Aprovecho la ocasión para asegurar á V. E. mi respeto.—Firmado, *Nogi.*»

#### Los últimos días del asedio

Londres 2

Los rusos incendiaron «Poltava», «Retvisan», «Pallada», «Antis», los barcos que tenían en el puerto, resto de la escuadra defensora de la plaza.

Además volaron el «Sebastopol», é igualmente varios fuertes, todo como preparativo de la rendición.

El general Stoessel, á petición del almirante Mirman, autorizó la salida de cuatro destroyers, un aviso y un transporte, que consiguieron llegar á Chifu, donde fueron desarmados por los chinos.

El comandante de un torpedero ha dado cuenta en Chifu del estado de la plaza sitiada. No había en ella más que 5.000 hombres útiles. Quince mil heridos atestaban las calles, porque en absoluto se negaban á entrar en los hospitales, donde frecuentemente caían las bombas lanzadas por los japoneses.

La toma de la celina de los 203 metros, fué el golpe de gracia dado á Port-Arthur. A partir de aquel instante, toda resistencia era inútil. A pesar de lo cual, si Nogi no concediese una capitulación honrosa, los rusos, antes de aceptar una indigna, preferirían morir entre el montón de escombros de Port-Arthur.

#### Las condiciones definitivas de la capitulación.

París 3.

Según comunican de Tokio, se desconocen aún las condiciones en que se ha pactado la capitulación de Port-Arthur.

Se tiene por seguro que los vencidos serán tratados con la mayor generosidad.

Se cree que sólo se ha discutido un punto el referente á si se permitiría a los soldados salir con armas y regresar á Rusia con oficiales ó sin ellos ó bajo su palabra.

Se tiene por seguro que toda la guarnición regresará á Rusia con armas, después de haber dado su palabra de no volver á emplearlas en esta guerra contra el Japón.

En San Petersburgo ya se recibió de anoche un telegrama dando cuenta de que la plaza se había rendido con honores de guerra.

El capitán Uado ha declarado al corresponsal de *The Times* que la caída de Port-Arthur es un golpe doloroso para Rusia; pero no señala una etapa decisiva en la guerra.

#### Nueva batalla

Londres 3.

La entrada triunfal de los japoneses en Port-Arthur está fijada para hoy día 3.

A la vez que en los periódicos se anuncia este hecho, se da cuenta de que el ejército nipón ha atacado á Mukden, empezándose á librar una batalla sangrienta.

### Los baldíos de hogaño

Quizá fué algo excesiva en algunos privilegios la protección que disfrutó nuestra ganadería en los antiguos tiempos, por las atribuciones del Honrado Concejo de la Mesta y los vastísimos territorios que á ella se dedicaban; pero también es indudable que, merced á aquellas instituciones, llegó nuestra cabaña á ser la primera del mundo y nuestras lanas y ganados los mas codiciados en todos los mercados de Europa.

Todo esto se tiró insensatamente por la ventana se color de la libertad de industrias y demás monsergas que nos trajeron de alden de los Pirineos, y á pretexto de ellas desapareció el Concejo de la Mesta y se enajenaron los extensos baldíos, quedando, en virtud de estas salvadoras libertades, consagrado el absurdo absolutismo de la propiedad territorial que absorbe todos los campos sin dejar á la ganadería trashumante sitio apenas donde poner un pie, fuera de los corrales.

A muchas consideraciones se prestaría esa absurda política que ha arruinado nuestro ganadería, sin que por eso nuestra agricultura haya llegado á salir de raquílicas y menguadas proporciones.

Pero, dejando esto para más adelante y despacio ocupémosnos ahora de la situación actual de los baldíos aun en las escasas proporciones á que les han quedado reducidos estas modernas instituciones y veamos cómo defienden las autoridades modernas los exigios retazos, que la voracidad individualista del liberalismo moderno ha dejado á los pobres ganaderos de nuestro pueblo.

Enajenáronse las dehesas boyales y baldíos antiguos en virtud de las leyes desamortizadoras, y se quedó sola y exclusivamente á los pobres, para moverse, lo que en las leyes modernas y antiguas se llaman vías pecuarias, que son las cañadas, sordelas, coladas, deseasaderos, abrevaderos, veredas y pasos.

Y aún esto, reducido á unos límites sumamente estrechos, y así y todo, con la amenaza de enajenarlo cuando se haya conseguido convertir en estante, la ganadería trashumante, según dice el liberalísimo Linareo Rivas en el preámbulo del decreto organico que se vió obligado á dar para regularizar la vida de la Asociación general de Ganaderos el 13 de Agosto de 1892.

Pero todavía esto poco, mezquino y á regañadientes conservado, se usurpa con escandalosa aquiescencia de los encargados de hacerlo respetar.

Las doscientas ochenta varas castellanas á que llegaba no hace mucho tiempo la anchura de la cañada de Sancha Brava quedó por el decreto organico reducido como todas las del reino á 90, debiendo enajenarse el sobrante.

Son muchos los trozos cuya venta se ha efectuado, pero hay infinidad de ellos en que

no se ha efectuado aún la obligada venta, y sin embargo están ocupados por algunos de los aprovechados labradores colindantes.

Peró no es esto lo peor, sino que lo que ni se ha vendido ni puede venderse está ocupado en grandes extensiones en mayor ó menor parte, llegando en algunos sitios hasta interrumpirse la cañada y en cuanto á lo respectado; donde más llega al ancho es á ochenta y una varas, en otras partes y con grandes extensiones sólo cuenta setenta y ocho, setenta y tres, setenta y siete ó ninguna, como arriba decimos.

Qué hacen ante estos desafueros los visitadores de cañadas?

Nosotros, ante esta actitud de los visitadores, nos abstenemos de hacer más consideración que la de que su deber está incumplido y por tanto maltrechos los intereses por los que están encargados de velar y defraudada la esperanza que puso en éstos, al nombrarlos la Asociación general de Ganaderos.

## Extranjero

París 3

La prensa francesa rinde con unanimidad sincera homenaje tanto al valor de los defensores como el de los sitiadores de Port-Arthur, aplaudiendo á Stoessel por haber evitado, al entregar la plaza, que fuera víctima de una inevitable carnicería lo que quedaba de la guarnición. Cree que el efecto moral será considerable pero poco importantes las consecuencias militares, por hallarse ahora el ejército de Kuropatkin con una buena organización.

Los periódicos creen que se prolongará la guerra, por querer Rusia recuperar la plaza perdida.

Londres 3

La prensa inglesa tributa elogios á Stoessel y Nogi, haciendo constar que la pérdida de Port-Arthur inferirá funesto golpe al prestigio de Rusia. Cree que la toma de dicha fortaleza será motivo para que el Gobierno ruso envíe á la escuadra de Rodjesvensky orden de regresar á Europa.

Tokio 3

Los delegados rusos y japoneses firmaron anoche á las 9.15, el convenio de capitulación de Port-Arthur.

San Petersburgo 3

De fuente autorizada, se desmiente el que Skrydloff haya sido designado para asumir el mando de la tercera escuadra del Pacífico.

Londres 3

*The Standard* dice saber de fuente segura que á consecuencia de la caída de Port-Arthur es posible que la paz se firme más pronto, en el caso que Rusia consienta en sacrificar su amor propio.

El mismo periódico dice que las condiciones impuestas por los japoneses, son las siguientes:

Establecimiento del protectorado japonés sobre la Mandchuria. Ocupación por los japoneses de Port-Arthur y Sakhalme. Administración por un consejo internacional de los ferrocarriles rusos establecidos en la Mandchuria. Pago de una indemnización de guerra.

—*The Standard* cree que la reunión de las tropas del Nogi con las de Oyama permitirá á este modificar la situación de los beligerantes en la Mandchuria.

*The Times* cree, por el contrario, que dicho refuerzo poco cambiará la situación, pero que la toma de Port Arthur al provocar el entusiasmo de los japoneses disminuirá el prestigio de los rusos.

—El *Daily Telegraph* dice que la pérdida de Port-Arthur es castigo impuesto á las desmedidas ambiciones de Rusia y consecuencia de su falta de previsión.

El *Daily Telegraph* opina que la rendición de dicha plaza señala el principio de una era de independencia para los pueblos orientales.

Tokio 3

La prensa japonesa censura enérgicamente á Stoessel por haber destruido sus barcos después de haber ofrecido rendirse.

París 3

Los peritos han repetido esta mañana sus experiencias en el domicilio de Syveton.

Des perras fueron axfisiados inocuándose á uno morfina.

Chicago 3

Una terrible explosión se ha producido en una fabrica perteneciente á la «Cash Buyers Union.» El edificio ha quedado totalmente destruido, resultando importantísimos los daños sufridos.

Tan violenta ha sido la explosión, que paredes casi enteras fueron lanzadas a gran altura, alcanzando algunas de ellas vagones del ferrocarril aéreo cuya línea pasa por encima de dicha fabrica.

Numerosas personas han sido heridas ó casi asfixiadas por los gases y el denso humo producidos por la explosión.

**Shanghai 3**

Telegramas recibidos de Tokio dicen que los almirantes Togo y Kamimura han sido objeto en la capital japonesa de una recepción, cuyo entusiasmo alcanzaba á verdadera locura.

El almirante Togo, profundamente emocionado por los honores que se le tributaban, y por el cariño que el pueblo le manifestaba, dijo que todavía no tenía derecho alguno a semejantes manifestaciones pues no considera terminada su misión hasta que no haya realizado el objeto final.

**Tokio 3**

Es opinión general que la escuadra del Báltico encontrará seriosísimas dificultades para llegar al punto á que va destinada.

**Mukden 3.**

Los kungues continúan sus hazañas aprovechándose de la situación creada en el territorio chino-mandchuriano por la actual guerra ruso-japonesa; no pasa día que no haya que registrar saques y asesinatos cometidos, especialmente contra los extranjeros y contra los indígenas pertenecientes á algunas de las religiones cristianas.

**Hong Kong 3.**

Viajeros recién llegados á esta ciudad, después de un viaje por el interior, refieren detalles inquietantes sobre la agitación que cunde entre los elementos reaccionarios y la masa del pueblo.

Dicha agitación tiene por objeto reproducir el movimiento anti europeo que provocaron la última guerra, en la que intervinieron contra China las potencias aliadas.

Los agitadores despliegan gran actividad, aprovechando el tener las grandes potencias de Europa su interés concentrado exclusivamente en el conflicto ruso japonés.

**La huelga de Barruelo**

Ha quedado solucionada satisfactoriamente la huelga de los obreros de las minas, habiendo aceptado éstos las condiciones estipuladas por la Compañía del Norte, habiendo intervenido en el buen resultado el gobernador civil, diputado á Cortes del distrito señor Inguanzo, el inspector principal de la Compañía del Norte, el jefe de las minas y el teniente de la guardia civil.

Los obreros han aceptado el aumento de jornal cada seis meses, siempre que la Compañía demuestre una estricta justicia en la clasificación de jornales desechando toda idea de proteccionismo á los paniaguados.

Los huelgistas han solicitado, después de su completa conformidad á las bases estipuladas, que se le abonen los jornales que han perdido durante los días que no han trabajado, á lo cual se cree accederá la Compañía, pues en este sentido harán gestiones el gobernador y demás personas que han intervenido en el asunto.

Celebramos que la huelga haya tenido tan feliz resultado.

**NOTICIAS**

No nos equivocáramos ayer al dar cuenta á nuestros lectores del fallecimiento del que fué para nosotros un amigo amantísimo y un maestro cariñoso D. Felipe Prieto, al suponer que su entierro constituiría una sentida manifestación del duelo que su muerte había causado en Palencia.

Centenares de personas han tributado hoy el último recuerdo á la memoria del finado concurriendo á los funerales y conducción del cadáver al Cementerio, prueba inequívoca del respeto que merecía el venerable anciano y demostración elocuente de las simpatías y aprecio con que cuentan entre nosotros sus afligidos hijos nuestros buenos amigos don Pedro y D. Tomás.

El numeroso acompañamiento era presidido por el penitenciario de esta S. I. Catedral don Eugenio Santos, D. Francisco Simón, D. Julio Sanz, D. Magín Resco y nuestro director don Severiano Alonso.

Qué Dios haya recogido el alma de nuestro inolvidable D. Felipe, y dé fuerzas á sus atribulados hijos para soportar esta nueva des-

gracia, que ha venido á aumentar el dolor de la que recientemente han sufrido.

Mañana á las once, se verificará en el grupo escolar de San Miguel la clausura del curso del trabajo manual educativo, que han verificado los señores Maestros de la provincia aprovechando las vacaciones escolares.

La exposición de los trabajos estará abierta al público hasta las tres y media de la tarde.

**Hotel Samaria**

San Juan núm. 3.—(Casa del Paso)

Amplio y elegante comedor, espaciosas y bien ventiladas habitaciones.

Cocina francesa y española.

**Cubierto, 3 pesetas**

Coches á todos los trenes y para servicios particulares.

La Comisión provincial anuncia en el *Boletín Oficial* de hoy el servicio de limpieza, durante seis años, de los seis pozos negros existentes en las inmediaciones de la cárcel en la cantidad de 175 pesetas cada uno.

Los que deseen interesarse en el servicio pueden hacer sus proposiciones verbales á la Vicepresidencia y representante de la Asamblea D. Manuel Diezquijada Gallo, que asistidos del Secretario las admitirá de las once á las once y media del día 14 del actual, en la Sala de Comisiones de la Diputación, adjudicando definitivamente el servicio al concurrente cuya proposición resultare mas beneficiosa para los intereses provinciales.

A las seis de esta tarde ha dado la conferencia que tenía anunciada, á los señores profesores de primera enseñanza, que se encuentran en esta capital con motivo del curso, el profesor de la Universidad de Salamanca, nuestro paisano D. Emilio Román.

Los niños, igual que los ancianos pueden usar sin peligro las **PASTILLAS MORELLÓ**, por no contener ningún calmante narcótico.

A las ocho de la mañana de hoy ha fallecido tras rápida enfermedad, la señorita doña Felicia Enriquez Gallo, cuya muerte ha sido muy sentida entre las numerosas relaciones con que cuenta en Palencia la apreciable familia que sufre pérdida tan dolorosa.

Reciba la afligida hermana de la finada doña Clementina, nuestro sentido pésame, á la que deseamos la resignación necesaria para soportar tan irreparable desgracia.

\*\*

También ha fallecido á los 16 años de edad la señorita María de los Remedios Chamorro Lobo, hija de nuestro querido amigo el catedrático de este Instituto don Inocente Chamorro.

Esta desgracia viene á abrir la herida producida no hace aún mucho tiempo en los señores de Chamorro que hoy lloran de nuevo la pérdida de uno de los seres mas queridos.

El cadáver de la finada ha sido conducido esta tarde al Cementerio, seguido de numeroso acompañamiento.

Al dolor que sufre nuestro citado amigo don Inocente y querida familia nos asociamos de todo corazón, á la vez que elevamos nuestras oraciones al Altísimo por el descanso eterno de la finada.

**Hemos recibido**

otras nuevas colecciones en toquillas, mantones, franelas, paños de confecciones, lanas de vestidos, géneros de punto, corbatas, guantes y paraguas. Juegos para recién nacidos, faldones, capotas, ropa blanca fina para señora y niños.

**CASA DE PRECIO FIJO**

Mariano y Ezequiel Castellero

143, Mayor pral., 150

Mañana á las doce y media celebrará sesión extraordinaria, en el despacho del señor gobernador civil, la Junta provincial de Instrucción pública.

El lunes falleció en el pueblo de Villamediana D.<sup>a</sup> Paula Ortega Inojal.

Enviamos á su viudo D. Hilario de los Ríos, alcalde de dicho pueblo, nuestro sentido pésame.

**ANUNCIO**

Se halla vacante la plaza de recaudador de la zona 17.<sup>a</sup>, que comprende 15 pueblos del partido de Baltanás. El que desee aspirar á ella puede presentarse en la oficina del arriendo, Plazuela de la Catedral, núm. 16, donde se le enterará de los condiciones que se exigen para obtener el desempeño de la misma.

**SECCION RELIGIOSA**

Jueves.—San Telesforo, San Eduardo, Santa Apolinaria y Santa Emilianita.

**SECCION MERCANTIL**

Palencia, 4.—El trigo y cebada que ha entrado hoy en estos almacenes, se han cotizado á los siguientes precios:

Trigo de 49'50 á 50 reales fanega de 92 libras.

Cabada de 29 á 30 reales fanega.

Valladolid, 3.—En los almacenes del Canal la entrada ha sido de 200 fanegas de trigo á 52 reales una.

En los Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 100 fanegas de trigo á 52 reales una.

Tendencia del mercado firme.

Medina, 3.—La entrada en este mercado ha sido de 100 fanegas de trigo, cedidas á 50 reales las 94 libras.

Tendencia del mercado firme.

Tiempo frío.

Rioseco, 3.—Las entradas de hoy han sido 40 fanegas de trigo á 50 reales las 94 libras.

Tendencia del mercado firme.

Arévalo, 3.—En el mercado de hoy han entrado 650 fanegas de trigo á 51'50 reales las 94 libras, con tendencia firme.

Hay regular animación.

Salamanca, 3.—En el mercado de esta plaza se vende el trigo al detall á 50'50 reales.

En Tejares y en Chamberí entraron 400 fanegas de trigo.

En ambos mercados se cotizó á 50'50 y 50'75 reales una.

Barcelona, 3.—El mercado de trigos, sostenido.

Se han hecho pocas operaciones.

Vendiose trigo de Salamanca, á 51'16 reales las 94 libras; y de Sigüenza á 52 y de Ortigosa á 51'50.

Llegaron 16 vagones de dicho grano.

**Telegramas.**

De la Agencia MENOHETA

**Consejo**

MADRID 4 (9)

El celebrado ayer tarde por los ministros fué de larga duración y en él quedó aprobado el decreto restableciendo la ley para la provisión de los registros de la propiedad.

Se concedieron algunos indultos, entre ellos el de un reo condenado á muerte por la Audiencia de Málaga.

Se acordó que la comisión que ha de entregar al emperador de Alemania las insignias de capitán general y coronel honorario del Regimiento de Numancia, salga el día 23 con dirección á Berlín.

Quedó aprobada la combinación de Gobernadores, en la que figuran 16 provincias, desconociéndose los nombramientos por guardarse sobre ellos gran reserva hasta que S. M. los sancione.

**LA GUERRA RUSO-JAPONESA**

MADRID 4 (11)

La prensa japonesa censura al general Stossel el que valora los barcos y puertos de Port Arthur.

Los telegramas que se reciben de San Petersburgo hacen dudar que Rusia solicite la paz.

El Japon ha declarado prisioneros de guerra á todos los soldados que defendían la plaza de Port Arthur.

**Anuncio á oposiciones**

MADRID 4 (11)

La Gaceta publica hoy el anuncio de una vacante de auxiliar de la Escuela Normal de Maestras de Palencia, convocando á oposiciones á la misma.

El plazo para presentar las solicitudes es de tres meses.

**Anexión desmentida**

MADRID 4 (11'30)

El Ministro español en Cuba ha telegrafado desmintiendo la manifestación de que la Habana haya pedido su anexión á los Estados Unidos.

**Frío en la Corte**

En la pasada noche ha hecho un frío intensísimo, habiendo llegado el termómetro á marcar ocho y medio grados bajo cero.

**Sigue la reserva**

MADRID 4 (12'45)

Los decretos nombrando los nuevos gobernadores no los firmará S. M. hasta mañana por lo cual sigue guardándose absoluta reserva de los nombres.

**El ministro de la Guerra**

Este continúa enfermo habiendo llevado el general Azcárraga á la firma del rey los decretos de dicho ministerio.

**REGALOS**

DE

**EL DIARIO PALENTINO**

Á LOS

**Suscriptores y Anunciantes**

La Empresa de este periódico deseando corresponder de alguna manera al creciente favor que el público la viene dispensando, ha creído conveniente, otorgar TRES regalos en combinación con el sorteo de la Lotería Nacional, que se verificará el día 10 de Enero de 1905, bajo las bases publicadas.

**Los premios**

1.º Una máquina SINGER de coser, doméstica, bobina central de pie, sobre mesa usual y estante.

Esta máquina, de moderna construcción, sirve además de coser para bordar.

La Compañía Fabril Singer en esta capital, tiene el compromiso de enseñar su manejo á la persona que resulte agraciada con ella.

2.º Un elegante lavabo con molduras de nogal, piedra de mármol, espejo y servicio.

3.º Una magnífica manta bordada para cama, elaboración especial.

**EMULSION**

de Aceite de higado de Bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa, preparada por el DR. FUENTES.

El mejor y más agradable medicamento para los niños débiles.

2 y 3,50 pesetas frasco

Farmacia del DOCTOR FUENTES

Palencia

ALONSO E HIJOS. Mayor pral., 71

**SE RUEGA AL PÚBLICO**  
 visitar nuestras exposiciones para examinar los modelos de todos estilos: encages, reales, matices, punte vainica, etc., ejecutados con la máquina.  
**Doméstica Bobina Central**  
 la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.  
**Máquinas para toda industria que se emplea la costura**

# MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

La Compañía Fabril SINGER  
 Concesionarios en España: Adcock y C.  
 Sucursales en la provincia de Palencia  
**PALENCIA: 34, Mayor principal, 36.**  
**CARRIÓN: 14, Esteban G. llantes, 14.**

Pídase el Catálogo ilustrado, que se da GRATIS

## EL BARATO.-SOLO POR 15 DIAS.-FIN DE TEMPORADA

**CASA ESPECIAL EN NOVEDADES para SEÑORA**  
**Mayor pral., 76**

**Laneria, Sederia, Camiseria, Corbatas, Cuellos, Puños**



Grandes existencias en alfombras, paraguas, corsés y confecciones de París para señoras, caballeros y niños.

Esta casa, con objeto de proporcionar á su distinguida clientela y al público en general todas las novedades, organiza el barato durante los **15 primeros días del mes de Enero de 1905**, á precios tan reducidos como si se tratara de una verdadera liquidación.

**Mayor 76 TOMÁS CARRERA Mayor 76**

Los lunes venta de toda clase de retales.

## A LOS QUINTOS DE 1905

◆◆◆ EMPRESA ◆◆◆

**LA MAS ECONOMICA DE ESPAÑA**

establecida en Madrid: Cava baja, 7, principal, centro  
 bajo la dirección de D. Evaristo Romero Fernández

Propietario.

**GARANTIA SÓLIDA Y VERDAD**

Depositando **750 pesetas** antes del sorteo y á nombre de los mismos interesados, en el Banco de España, Casa de Banca ó de Comercio, se redime á metálico, si toca el servicio de activo por los medios que establece la ley.

Pídanse condiciones al Representante en Palencia

**Don Erasmo Rodríguez Colombres**

Plaza Mayor, 17, 2.º izquierda

Astudillo, D. Paulino Torres.—Baltanás, D. Domingo Niño, Secretario Ayuntamiento.—Carrion de los Condes, D. Valentín Herreros, Procurador.—Cervera del Rio Pisuerga, D. Matias Martín, id.—Frechilla, D. Calimerio Rodríguez, id.—Saldaña, Don Anastasio Melero.

## ULTRAMARINOS

DE

**Francisco González de Medina**

Mayor principal 19, y Arco, 6

PALENCIA

El dueño de los citados comercios, participa á su numerosa clientela y público en general, que desde el día 1.º de Enero próximo **no dará vales**, por las compras que hagan en los mismos, y en cambio **venderá todos los artículos del ramo á precios sumamente económicos.**

Los poseedores de vales, pueden pasar á liquidarlos hasta el 31 del mes indicado, fecha en la que su valor caducará.

Palencia 30 de Diciembre de 1904.

Francisco González de Medina.

CASA FUNDADA EN 1867.

### EMPLASTOS POROSOS de ALLECOCK

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres).

Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Para **Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Clática, etc., etc.**

Los Emplastos de Allecock son los originales y los únicos genuinos.

Para dolores en la región de los Hombros ó para la Debilidad de las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba.

Donde haya dolor póngase un emplastro de Allecock.

Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Codos, y otras partes, ó para Torceduras, Contusiones, Entumecimiento, y Pies Dolientes, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se demuestra.

**AVISO.**—Como todas las cosas buenas, los Emplastos de Allecock han sido imitados; pero solo superficialmente. Ninguna posee las virtudes sanativas, fortalecientes, y aliviantes de dolor que poseen los de Allecock. Además, son absolutamente canos, porque no tienen belladona, Opio, ni ningún otro veneno.

Insista Ud. en que le vendan el genuino.

Fundada 1852.

### PÍLDORAS DE BRANDRETH

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Agentes en España—J. URIACH & Ca., Barcelona.

**Agencia Universal de ANUNCIOS**  
 para todos los periódicos de España, Europa y Américas  
 1.ª de España — Fundada en 1872

## ROLDÓS Y COMP.ª

**BARCELONA**  
 Publicidad de todas clases  
 Precios económicos

### ESTÓMAGO

Se venden

#### REMEDIO GAUCHO

que alivia cual rayo y cura sin morfina ni otros venenos calmantes que matan la inteligencia. **Calma dolor, abre el apetito y ayuda la digestión.** Pedir **Dinero 2 pesetas** en las boticas en Palencia, Droguería de Escudero y de Fuentes Aspurz, Consultas principales por carta al Doctor Mateos, Alcalá, 41, Madrid.

dos mulas de cuatro años, domadas, para labranza y coche, darán razón, calle Mayor, 47.

#### AMA DE CRÍA

Hay una para casa de los padres, de 22 años de edad, con leche fresca y abundante. Darán razón, Calle del Arbol del Paraiso número 10.

#### Casa en venta

Se hace de la señalada con el número 26 de la calle Estrada; en condiciones inmejorables, para tratar con su dueño en la misma.

#### AMA DE CRÍA

Hay una casada, primeriza, desea criar en su casa. Dirigirse Plazuela de los Doctores, número 1.

#### Oficial

Se necesita uno de confitería y pastelería, que sepa desempeñar bien su cargo. En esta imprenta darán razón.

#### ANTONINO GONZÁLEZ

Armero y mecánico  
 calle de Burgos, núm. 15.— Palencia.  
 Arregla toda clase de armas de fuego.

## ABONOS MINERALES

De altas riquezas garantizadas y á precios sin competencia los vende la Sociedad Salomón, Ortega, Fuentes y Compañía.  
 Depósitos centrales Nueva Florida de D. Dimas Monje frente á la estación de gran velocidad, Avenida de Casado del Alisal (Plaza de Toros) y Plazuela del Cordon Almacenes de D. N. Fuentes Aspurz é hijo.  
 Diríjanse los pedidos á los Señores Salomón, Ortega Fuentes y Compañía en Palencia, Población de Campos y Las Cabañas